

Paris, le 07/11/2024

LIBERTÉ POUR VICTOR DUPONT, DOCTORANT À L'UNIVERSITÉ D'AIX-MARSEILLE, EMPRISONNÉ EN TUNISIE

SUD Éducation et Sud Recherche expriment leur vive inquiétude et leur indignation face à l'arrestation en Tunisie de Victor Dupont, doctorant à l'Université d'Aix-Marseille, actuellement maintenu en détention et traduit devant un tribunal militaire.

Victor Dupont, engagé dans des recherches universitaires en sciences sociales, a été interpellé dans des conditions troublantes, sans motif clair ni garanties de respect de ses droits fondamentaux. Son transfert devant une juridiction militaire, réservée normalement aux affaires de sécurité nationale, représente une atteinte grave aux droits humains, à la liberté académique et à la justice.

Nous dénonçons cette situation inacceptable et affirmons notre solidarité avec Victor Dupont, sa famille et ses collègues. Son incarcération, dans des conditions qui violent les principes de liberté d'expression et de recherche, constitue un signal alarmant pour la liberté académique en Tunisie, ainsi que pour tou·tes les chercheur·ses et citoyen·nes engagé·es dans des démarches critiques ou militantes.

SUD Éducation et Sud Recherche appellent :

- les autorités tunisiennes à libérer immédiatement Victor Dupont et à abandonner les charges portées contre lui ;
- le gouvernement français, l'Université d'Aix-Marseille, le CNRS et l'IRD à se mobiliser en soutien de notre collègue pour obtenir sa libération rapide ;
- la communauté académique et la société civile à se mobiliser pour défendre la liberté de recherche et dénoncer l'instrumentalisation des tribunaux militaires à des fins répressives.

Nous rappelons que la recherche scientifique ne doit jamais faire l'objet de mesures de répression ou de menaces. L'arrestation de Victor Dupont ne concerne pas seulement un étudiant, mais bien la liberté de penser et de s'exprimer librement, des valeurs fondamentales que nous devons collectivement protéger.

Liberté pour Victor Dupont !